

Visite à l'Hôtel d'Alsace de Colmar (Collectivité européenne d'Alsace - CeA)



Mercredi 6 décembre les élèves de TST2S2 accompagnés de leurs professeurs Mmes GERST et SCHULTZ se sont rendus à l'hôtel d'Alsace de Colmar, l'Hôtel de la Collectivité européenne d'Alsace.

Nous avons été accueillis par Mme GOYAUX, assistante de direction à la Délégation de Territoire de la Région de Colmar, qui nous a fait visiter le bâtiment, parlé de son architecture et de son histoire. Le bâtiment a été construit en 2004, pour héberger les services gérés par le Conseil départemental du Haut -Rhin, et depuis 2021 il est occupé par les services de la CeA.

Les élèves se sont ensuite rendus dans la salle des délibérations de la CeA. Ils se sont installés chacun, chacune, à une place dédiée à un Conseiller d'Alsace, Le fauteuil de Mr Frédéric Bierry, Président de la CeA, a été occupé par Morgane, à charge pour elle d'activer les micros pour donner la parole à ses camarades, un rôle qu'exerce le Président au cours des réunions de l'Assemblée d'Alsace.

Une présentation des compétences de la CeA nous a été faite par Mr SCHULTZ conseiller d'Alsace du canton d'Erstein. La CeA exerce de nombreuses compétences dans le domaine social notamment pour protéger l'enfance, accompagner les publics fragiles et le retour à l'emploi, elle consacre plus de 50% de son budget aux activités de solidarité.



Mr FISCHER, Directeur de l'Autonomie, nous a exposé une politique sociale qui incombe à la CeA, celle consacrée aux aînés en mettant en avant l'évolution du nombre de personnes âgées dans les prochaines années sur le territoire de la CeA et les défis qu'il faudra relever.

Les politiques sociales sont confiées à la CeA pour s'exercer au plus près des gens.

Cette proximité est assurée par la répartition sur l'ensemble du territoire des services du département, la collectivité d'Alsace emploie plus de 6300 agents, près de 200 métiers y sont représentés.

L'intervention de Mme COLLET, Directrice appui et pilotage des Solidarités et de Mme BAUER-KUGLER, chargée d'affaires Ressources Humaines aux Solidarités, a porté sur les métiers du domaine médico- social. Elles ont invité les élèves à consulter le site de la CeA.

La CeA recrute des professionnels du social, de la santé, elle offre des places de formation par alternance ou tout simplement propose des stages de découverte.



Tout au long de la matinée, les élèves ont pu poser leurs questions aux divers intervenants, Mr SCHULTZ a complété les diverses présentations en apportant le point de vue de l'élu « du politique » sur les orientations politiques et les mesures décidées par l'Assemblée d'Alsace et mises en œuvre par les agents de la CeA.

Pour clore cette matinée de travail, la CeA nous a proposé une petite collation au cours de laquelle nous avons pu déguster des « Manalas », un 6 décembre, « un cadeau de St Nicolas », l'occasion pour certains élèves de poursuivre les échanges.